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杨扬/文

香浓腊八送粥行 暖身更暖市民心

俗话说，过了腊八就是年，儿时

的记忆中，一走进腊月便闻到浓浓

的年味了，长大了，那种感觉还在

吗？那碗暖人身又暖人心的腊八粥

你有多久没喝了？

腊八节去寺院喝碗腊八粥已

是嘉兴市民不变的习俗。在传统

文化里，腊八节承载了社会大众祈

祷健康幸福、祈求吉祥如意的朴素

愿望。不仅如此，喝腊八粥也是佛

教界的盛大节日。石佛寺自古就

有腊八施粥的传统，方圆百里的百

姓都以能喝上一碗石佛寺的腊八

粥为祈盼，这一传统一直沿袭至

今。

冬寒凌晨的薄雾中，负责熬制

腊八粥的厨师长，紧张有序地忙碌

着。精心准备的腊八粥食材在大铁

锅内不间断地翻滚，散发出一阵阵

诱人的粥香，在寒意逼人的冬日，给

人无比温馨的感觉。

日前，梅花洲·石佛古寺免费向

市民施粥，共送出了 2500 余份腊八

粥，香甜软糯的一碗腊八粥，让数千

市民感受着浓浓的节日气氛。

上午 6:00，到石佛古寺喝粥的

人群已经从大雄宝殿一直排到了寺

庙的大门口。等候喝腊八粥的不仅

有本地市民，也有从上海、杭州赶过

来的游客，大部分当地居民都带上

了容器，希望能带些腊八粥回去和

家里人分享。

除了寺院施粥，梅花洲景区团

委青年志愿者服务队还赴凤桥镇敬

老院、凤桥农贸市场、凤桥垃圾中转

站等地，为老人、环卫工人、居民送

去一份关心和温暖。

年末的一碗腊八粥，一米一粟，

都浓缩了生活的滋味，从一碗腊八

粥里开启新一年的味道。

日前，经浙江省各县（市、区）农业局申报和建

设，设区市农业局组织验收、公示等程序，第二批

省级现代农业科技示范基地名单正式出炉啦！余

新镇的嘉兴市绿农现代农业开发有限公司位列其

中。

嘉兴市绿康农业开发有限公司位于嘉兴市南

湖区余新镇金星村，成立于 2012 年 12 月, 注册

资金 500 万元。公司现有水稻种植面积 3800 余

亩，已被嘉兴市农经局纳入高产示范方区域。

据悉，该公司成立以来以循环经济、低碳生产

为发展理念，大力发展生态循环型农业，生产符合

市场的优质品牌农产品并成为我市农业科技创新

示范基地。通过农业产业化经营，有效解决了当

地农民的就业问题，缓解了当地农村剩余劳动力

就业压力，为更多失土农民提供就业机会。直接

带动农户 25 户，安排就业人数 36 人，辐射带动农

户150多户，辐射面积8000余亩。2016年7月被

评为区级农业龙头企业。

目前，现有场地面积 1800㎡，能储存粮食的

仓容保持在 3500吨左右；拥有粮食烘干机 28 台，

批次烘干能力 400 吨；育秧温室连栋大棚 2000

㎡，发芽机、秧苗输送架、育秧硬盘等配套设施齐

全。从温室育秧到机插机收，再到机械烘干，科技对

农业的支撑，让农民逐渐摆脱“靠天吃饭”的历史。

在防病防虫上，还购置了小型摇控农用植保

飞机，有效地解决了农药利用率低、打药费工费

时，还对环境造成污染的问题。随着农机化程度

不断提高，从翻耕、育秧、插秧、植保到收割、烘干

等生产环节，使晚稻生产各个环节的机械化覆盖

率节节攀升，推动周边区域水稻生产标准化、集中

化、机械化，极大改善当地粮食生产、生态环境和

农业生产条件，进一步确保粮食生产安全，促进农

民增收。 徐超/文

余新再添省级现代农业示范基地

近日，平湖接轨上海总策划专家评审会召

开。评审会上，总策划编制单位上海财经大学城

市与区域规划学院副院长张学良作总策划汇报，

接着根据汇报内容由接轨上海成员单位、专家分

别提出修改意见。最后，专家组一致评审通过平

湖接轨上海总策划。

平湖接轨上海总策划从平湖市接轨上海的现

状分析、毗邻区接轨大都市的经验借鉴、平湖市接

轨上海的策划理念与总体目标、接轨路径和保障

措施等几个方面对平湖市接轨上海进行了全面深

入的研究。会上，来自上海、浙江的专家和有关部

门与会人员一致认为，该课题结合上海城市功能

疏解和平湖城市定位的研究，研究方法科学，资料

数据详实，明确提出了平湖在上海都市区发展中

作为上海的一个功能区打造，从产业、交通、人才、

平台、公共服务和机制保障各方面提出了若干政

策建议，具有较高的针对性和可操作性，有较强的

理论高度。同时，大家也建议对研究中存在的一

些不足，接下来要进一步修改完善。

据悉，《平湖接轨上海总策划》的修编，将为平

湖打造接轨上海领率区、样板区、最大和最早的受

益区提供有益参考，平湖将在产业、交通、人才、平

台、公共服务等方面全力推进接轨上海。平湖市

委常委、常务副市长仲旭东向总策划起草单位及

专家组表示感谢，他认为总策划站位高、谋划深、

接地气，对平湖的接轨上海工作提供了良好思路。

章鸣泽 顾磊/文

平湖接轨上海总策划通过评审


